

Ein Kleinod der Museumslandschaft

Seit 1993 präsentiert im schönen Münsterland das **Rheder Medizin- und Apothekemuseum** in einem denkmalgeschützten Bürgerhaus die einmalige Dauerausstellung „Die medizinische Sammlung“ rund um das ländliche Gesundheitswesen.

Eingebettet in die allgemeine Medizin- und Apothekengeschichte werden in der Ausstellung zeittypische Lebensbedingungen und ihr Einfluss auf den Gesundheitszustand der Landbevölkerung im Westmünsterland und Oost-Achterhoek lebendig dargestellt. Besucher haben unter anderem die Möglichkeit, einen historischen Frisörsalon, eine Apotheke, eine Landarztpraxis oder eine Zahnarztpraxis aufzusuchen.

Atmosphäre vergangener Zeiten erleben Besonders interessante Exponate, wie die prall gefüllten Einmachgläser von 1943, der Tretbohrer des Zahnarztes oder der „Blaue Heinrich“ sorgen immer wieder für Erstaunen bei den

Besuchern. Übrigens sind Führungen auf Deutsch, Spanisch, Portugiesisch, Englisch, Französisch sowie Niederländisch möglich. Die Ausstellung verteilt sich über drei Etagen und beinhaltet rund 4300 Exponate, die auf circa 280 Quadratmetern Fläche gezeigt werden.

Im rückseitigen Teil schließt sich an das historische Bürgerhaus der circa 100 Quadratmetern große Sonderausstellungsraum an. Dieser bietet nicht nur optimale Bedingungen für die Arbeiten der Künstler, sondern auch für Lesungen und Kulturdarbietungen aller Art. In den letzten Jahren haben Präsentationen wie „Armin Mueller Stahl – Malerei und Grafik“ oder „Günter Grass – Grafiken & Skulpturen“ für großes Interesse in der Region gesorgt. Vom Neubau führt eine Treppe in den idyllischen Museums-garten. Mit Blick auf das Gudula-Kloster und das Schloss Rhede ist dies ein perfekter Ort, um im Sommer kleine Veranstaltungen unter freiem Himmel durchzuführen.

Biologieunterricht Für Schul-klassen besteht im Rahmen des Bundesprogramms „Lernen vor Ort“ die Möglichkeit, das Klas-

senzimmer mit dem Museum zu tauschen. Der Unterricht vorort entspricht dem Lehrplan der Sekundarstufen. Die Schüler können in den Räumlichkeiten des Museums und in der Stadt selbst recherchieren und anschließend das Erlernete präsentieren. Die Rückmeldungen zeigen, dass Lehrinhalte in dieser praxisnahen Umgebung wesentlich besser vermittelt werden können und so für Jugendliche ein Museumsbesuch äußerst spannend und interessant gestaltet werden kann.

Heiraten im Museum Für kleine Hochzeitsgesellschaften bis zwölf Personen besteht das Angebot, sich im historischen Herrenzimmer das „Ja-Wort“ zu geben. Die standesamtlichen Trauungen sind ein besonderer Anreiz für diejenigen, die einen Bezug zur Medizin haben oder einfach mal an einem außergewöhnlichen Ort heiraten möchten. Bei gutem Wetter besteht die Möglichkeit, im Museums-garten mit einem Sektempfang anzustoßen und gleichzeitig Fotos von dem „schönsten Tag im Leben“ zu machen. ■



© Stadt Rhede

KONTAKT

Medizin- und
Apothekemuseum Rhede
Markt 14
46414 Rhede
E-Mail: mam.rhede@gmx.de
Internet:
www.mam-rhede.de